

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION
Rambla de San Carlos, 55 principal
ADMINISTRACION
Rambla de San Juan, 74, imprenta

Tarragona: martes 3 de Agosto de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM 708

LA SEQUIA Y LAS INUNDACIONES

Como si quisiera reflejarse de un modo gráfico la menor importancia que en España se concede á los problemas vitales, relega un apreciable diario á segunda plana—como hubiéramos hecho los demás periódicos—un artículo, primero de la serie que se propone publicar el Sr. Baleriola, dedicado al estudio de las sequías y las inundaciones.

Basta enunciar este problema para que la mayoría del país que trabaja y produce, así como los propietarios y los que desean librar á España de catástrofes y suavizar en lo posible los rigores de su clima, consideren ese asunto más importante y trascendental que las luchas políticas que ocupan la atención pública y el lugar preferente en la prensa.

En efecto, mejorar las condiciones climatológicas de un país; prevenir los desastres y poner los medios para que con el desarrollo de la riqueza se lleve el bienestar á todas partes, constituyen un problema del mayor interés y que exige estudiarlo con tanta constancia como simpatía.

El que sale de Madrid, cuyos alrededores son tan áridos como inclementes, si no va al Norte ó al Noroeste, apenas si encuentran alguna que otra región que no se componga de montañas desnudas ó de planicies sin riego. La tristeza se apodera del ánimo al ver tanto terreno infecundo ó poco productivo y el abandono en que se tiene cuanto pueda mitigar el calor y atraer las aguas pluviales.

No ha sido España siempre así: ricos y abundantes bosques había en muchas provincias, y hasta el régimen de las aguas se cuidaba con especial atención, según atestiguan obras y organismos remotos que aún existen.

Pero al desarrollo de las obras públicas se ha dado toda la importancia que merece y exige el aprovechamiento de las aguas, y por el contrario, la obra de los siglos, la formación de bosques, ha sido destruída por la codicia y la ignorancia, por el caciquismo y la impunidad. El mal es conocido en todos sus deplorables orígenes y en sus desastrosas consecuencias.

Lo que falta es poner remedio, siquiera éste haya de ser lento, con toda obra reforma de las costumbres y de la reconstrucción. Pero con plan, constancia y energía, puede realizarse todo, como lo hacen en los países más adelantados.

La repoblación de los montes y el fomento del arbolado por todas partes, puede conseguirse con el tiempo, mediante leyes protectoras, castigos severos á los dañadores de todas clases, y difusión de la cultura general. El respeto y cariño al arbolado debe infiltrarse desde las escuelas de párvulos hasta las Universidades, para mejorar las costumbres: la ley debe conceder premio á todos los que fomenten la flora; el Código ha de castigar severamente á los que la destruyan, la política no debe amparar á nadie que atente á ese venero de riqueza y á ese elemento climatológico.

Con estos remedios, que no quedan más que insinuados, desaparecería al cabo del tiempo esa aridez que infunde tristeza en muchas regiones; los aires duros se suavizarían chocando con los arboledas, y las grandes masas de éstas en las inmensas montañas atraerían las nubes para hacerlas descargar su líquido benéfico sobre los valles. Esto es lo que hay que inculcar á los pueblos: que la destrucción del arbolado contribuye á la sequía, á la pérdida de la cosecha y á la miseria; es decir, que el árbol es una especie de gallina con huevos de oro, y que, por tanto, no debe olvidarse la moraleja de esta fábula.

Los ingenieros de montes conocen perfectamente el problema, pero se encuentran con que falta plan y costumbres, y tienen que luchar con el caciquismo en muchos pueblos. Dénselos medios de desarrollar sus iniciativas y de hacer respetar sus obras, y lo mismo que Francia ha hecho en Argelia podría realizarse en España, cubriendo sus peladas montañas de vivificante y provechosa vegetación como lo estuvieron en otros tiempos, y proporcionando sombra en muchos caminos hoy intransitables.

Con esto, y recogiendo después las aguas pluviales y el caudal de los ríos en balsas, pantanos, canales y acequias, para darles aprovechamiento conveniente, la riqueza agrícola se desarrollaría en grande escala, el bracero encontraría trabajo, y la incertidumbre unas veces, y la miseria otras, desaparecería de las comarcas que viven del fruto de la tierra.

Para la reforma de las costumbres, igualmente que para la de las leyes y su cumplimiento más severo, la prensa puede hacer mucho, y aunque la campaña pueda parecer árida en las grandes poblaciones, y sobre todo á ciertos elementos políticos ó superficiales, estamos seguros de que al fin tendría la simpatía y el apoyo de todos los pueblos agrícolas que se penetrasen de sus verdaderos intereses, conquistando así gloria, tanto los que popularizasen la idea y la defendieran con inquebrantable firmeza, como los gobiernos que consiguieran poner remedio al mal que lamentamos.

No será esa una campaña de relumbrón, si de resultados positivos y beneficiosos para el país; pero ha de ser constante; ha de ser de convicción y no de circunstancias; sin desmayar, ni desalentarse por el tiempo que tarden en obtenerse los resultados

Correo de Madrid

1 Agosto.

El *Heraldo* ha recibido un telegrama de la Habana, reexpedido desde Cayo-Hueso, conteniendo detalles importantes acerca del asalto de Marianao por los rebeldes.

Dice este telegrama, fechado el 31, que serían las diez de la noche del último miércoles cuando una partida rebelde, que sigilosamente se había acercado á Marianao, logró burlar la vigilancia establecida en aquel poblado y penetrar en él por sorpresa.

De tal suerte se consideraba la población de Marianao segura contra toda tentativa de los rebeldes, que al saber las personas que estaban en los teatros y que circulaban por las calles al regresar á sus casas, que los rebeldes estaban dentro de la población, se consideró la noticia como invasión de los alarmistas, hasta que se convencieron de que el hecho era desgraciadamente cierto.

Marianao es una población fortificada. Casi todas las casas que dan al campo están aspilleras y en recinto más reducido defendían la población 150 hombres.

Con todas estas precauciones, los rebeldes consiguieron burlar la vigilancia de las fuerzas avanzadas, salvar las seis puertas alambradas, exteriores al recinto, y sorprender la guarnición.

El hecho pasó del modo siguiente: Los cabecillas Andrés Hernández y Baldomero Acosta, cumpliendo órdenes de Máximo Gómez para producir efecto y conseguir que nuestras fuerzas se distrajeran de las operaciones, acordaron caer sobre Marianao.

Al efecto se encargó el cabecilla Hernández con doscientos hombres de entrar en el pueblo y quedó el cabecilla Acosta de reserva emboscado en las cercanías con una partida de 300 hombres.

Así se hizo y el cabecilla Hernández cortó

el alumbrado por un sitio llamado el pozito.

Una vez los insurrectos dentro del pueblo se extendieron por todas partes, sorprendiendo á los pacíficos.

Mientras la guarnición repuesta de la impresión producida por el suceso, se disponía á rechazar el ataque, todo el tiempo que ésta empleó en los preparativos lo emplearon los insurrectos en asaltar algunas casas y saquear cinco haciendas y la residencia particular del catedrático de la Universidad Dr. Silverin y la de un súbdito inglés pariente del administrador del ferrocarril de la Habana á Marianao.

Además los rebeldes asesinaron al teniente de alcalde don Francisco Echevarrieta, capitán de voluntarios que intentó hacerles resistencia.

Mientras estuvieron dentro del pueblo los insurrectos, vitorearon á Máximo Gómez y á Quintín Banderas.

Este suceso ha producido verdadero pánico en la población de Marianao y en la Habana, pues la primera es un barrio de la capital.

Ante el temor de que pueda reproducirse un suceso tan escandaloso, han regresado á la Habana muchos capitalistas que vivían en Marianao durante la temporada de verano.

—El mismo telegrama dice que acaba de descubrirse en la Habana un delito de traición.

Un soldado que prestaba servicios en la Maestranza sacaba de allí fusiles, vendiéndolos á los insurrectos.

Parece que estos fusiles los remitía al hijo de un armero.

Han sido presos é incomunicados los dos complicados en el delito.

—Ha circulado ayer en la Habana, continúa diciendo el telegrama del *Heraldo*, el rumor de que los insurrectos han atacado al pueblo de Esperanzas, población situada á 8 kilómetros de Santa Clara.

Como hasta la fecha no se ha confirmado la exactitud de este suceso, doy la noticia como rumor nada más.

—Respecto del paradero de Máximo Gómez no se sabe una palabra.

Los que más dicen conjeturan que sigue oculto entre Jatibonico y La Reforma.

—Telegrafian de San Sebastián diciendo que se ha verificado hoy el anunciado meeting socialista.

El salón del Círculo Federal estaba lleno, reinando en la concurrencia completa tranquilidad.

Comenzó hablando el compañero Toribio Pascual.

El orador saludó á la población á cuyo punto le era permitido acudir para celebrar el meeting, porque en Bilbao no pueden celebrarse actos de esta índole, en donde domina el capitalismo y el cacique millonario impera sobre el Gobierno.

Por todo lo cual, añade el orador, si todos los bilbaínos que lucharon por la libertad resucitaran se avergonzarían de ver lo que allí pasa.

Al terminar el compañero Pascual, se leyeron adhesiones de los compañeros de Madrid, Mieres y Burgos.

Habló luego el socialista Aldaco de San Sebastián, y dijo que los socialistas no vienen á perturbar el orden.

Dijo que, á pesar de las precauciones adoptadas, no pretenden llamar la atención de nadie y se ve el orden más perfecto.

Una vez que la ley permite la defensa de sus conocidas aspiraciones, dice el orador, que las defenderán siempre que se presente ocasión.

Habla después el compañero Perezagua del asunto de las incapacidades y dice que no se ha querido que en el Ayuntamiento de Bilbao haya quien se oponga á negocios como el que se ha realizado con unos terrenos.

Defiende las elecciones bajo el punto de vista legal admitido por personas independientes.

Dice que el triunfo de los socialistas era una amenaza para que no pudieran continuar las anomalías ocurridas en la fábrica del Sr. Chavarrí, contra el cual el orador hace otros cargos.

Añade el orador, que este asunto es de gran importancia; que no es sólo socialista, sino de interés general, porque si continúan estos procedimientos no tardará en echarse de la legalidad á todos los que aspiren al triunfo de la justicia.

Se levanta para hacer uso de la palabra el compañero Pablo Iglesias, que es recibido con aplausos.

—Empieza diciendo que el principal propósito del partido socialista es la educación del obrero.

Censura la actitud de los señores Cánovas y Cos Gayón, cuyos procedimientos sirven solo para llevar nuevos adeptos al socialismo.

Dice que no será tan poco importante el partido socialista cuando el triunfo de cuatro concejales tan sólo hace que este gobierno prepare las bayonetas.

Hace observar que la cordura del partido socialista y su moderación, contrastan con la locura del Gobierno.

Dice que el señor Cánovas está en un error respecto de la opinión que tiene formada de los socialistas.

Hace notar que Ayuntamientos socialistas hay en otros países y no ocurre nada.

Dice que cuando los socialistas estén en el Municipio no habrá que temer expedientes como el de la Vaquería y el de la limpieza, de Madrid.

Hace observar el orador que la masa obrera no pretende perturbar el orden.

Demuestra lo inútil que resulta el alarde de fuerzas porque la conducta de los obreros no se basa en la mansedumbre del cordero, sino en la tranquilidad del que tiene fé en los ideales que defiende.

Dice que los burgueses son los que no quieren la educación del obrero.

Relata el hecho por Bismarck con los socialistas y compara la conducta del ex-canciller alemán con la del señor Cánovas, diciendo que éste en vez de hablarles les hace fuego.

Dice que todo revela que pronto terminará la vida tranquila de los conservadores, partido compuesto de gentes como los señores Bösch y Holguín.

Dice que es de suponer que el Gobierno viva nada más que cuatro meses.

Añade que el Gobierno ha arrojado el guante á los socialistas y que éstos aceptan el reto defendiendo sus ideales hasta á costa de su vida, sin que les arredre cárceles ni tormentos.

Manifiesta que las autoridades han conseguido que solo puedan reunirse en un local reducido, con objeto de ahogar la idea, pero que la prensa se encargará de transmitirla y sabrán lo ocurrido más de cien mil personas.

—El meeting ha acabado con el mayor orden.

Muchos forasteros que han llegado á San Sebastián para asistir á la corrida de toros extrañaron el alarde de fuerzas porque se reuniesen los socialistas pacíficamente para hablar.

Política jocosa

MODERADO

Hombre de miradas dulces, suaves palabras y modales finos; dice lo que no siente y siente lo que no dice. De aspecto modesto y pacífico, es en ocasiones más atrevido y bilioso que sus contrarios. Tenido por cobarde en su juventud, ha demostrado

en su virilidad que era más valiente que el guapo Francisco Estéban. Aparentando vivir con tranquilidad en su barrio, ha alborotado la vecindad siempre que ha encontrado la ocasión oportuna. Anatomizador constante, cuando obedece, de los fusilamientos, estados de sitio y deportaciones, se muestra muy aficionado, cuando manda, á las deportaciones, estados de sitio y fusilamientos.

El moderado sabe de memoria la comedia de Rubi «El arte de hacer fortuna» y la de Bretón, ¿Qué dirán? y ¿qué se me da á mí? Su misión en política es la de crear sin destruir, al revés del progresista que destruye sin crear. En una palabra, el moderado tiene más cabeza que corazón.

J. R. A.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene decretos de los ministerios de Guerra, Gracia y Justicia, Hacienda y Fomento, y dos reales órdenes de Gobernación: una declarando que los Religiosos profesores de la Sagrada Orden de Religiosos Descalzos de Nuestra Señora de la Merced y los novicios que lleguen seis meses deben ser excluidos totalmente del servicio militar y la otra disponiendo permitida la apertura desde la presente temporada del establecimiento de baños de Peñas Blancas.

Extracto del Boletín oficial

Circular de la Dirección general de Instrucción pública anunciando las cátedras de latín y castellano vacantes en el Instituto de Mahón, las cuales deben proveerse por concurso.

—Aviso del Gobierno civil de la provincia referente al recurso de alzada interpuesto por el exsecretario de Riudecañas señor Llavertía y Fontanet contra la providencia en que se le admitió su dimisión, á fin de que los interesados puedan hacer valer sus derechos.

—Por el mismo centro se anuncia la solicitud de registro con el nombre de «Margarita» de una mina de hierro y manganeso en el término de Vimodí.

—La Junta provincial del Censo de población ha dispuesto que las comisiones ejecutivas municipales sometan sus trabajos á la aprobación de sus juntas respectivas antes del 15 de Agosto.

—La Tesorería de Hacienda anuncia que obran en su poder los recibos de suscripción á la Gaceta de Madrid, á fin de que los suscriptores puedan retirarlos antes del día 20 de Agosto.

—Anuncio de los días y locales en que se verificará la recaudación de contribuciones de varios pueblos del distrito de Vendrell.

—El comisario de Guerra anuncia las compras verificadas durante el pasado mes de Julio.

—El agente ejecutivo de Alcover, el apremio de segundo grado contra el contribuyente de ignorado paradero José Roig Carreras.

—Las Alcaldías de Calafell, Vimodí, Rasquera, Vilanova de Escornalbau y Perelló la subasta para el arriendo de los derechos de consumos.

—El Juzgado de Reus publica la venta por subasta de unas fincas pertenecientes á don Manuel Rull, situadas en los términos de Falset y Vinebre.

—Y el juez de Carlet anuncia la sustanciación del oportuno expediente para la devolución de la fianza al exregistrador de Carlet, Verin, Cazorla y Montblanch, don José Marco Romero.

—Índice de las disposiciones publicadas en el B. O. durante el último pasado mes.

Noticias locales

En el tren correo de Madrid llegó el domingo á esta capital nuestro distinguido amigo y jefe D. Juan Cañellas y Tomás.

Recibido en Reus por una comisión de amigos que en su compañía y en la de su distinguida familia se trasladaron á esta ciudad, pudo convencerse el celoso diputado liberal por esta circunscripción de que no mengua el entusiasmo que por él sienten los buenos liberales de esta provincia y del que ha recibido inequívocas muestras durante las cortas horas que han transcurrido desde su llegada.

El infatigable defensor del país se propone, después de un corto período que piensa dedicar al descanso, emprender una campaña activa

para aunar los esfuerzos de todos los interesados en la exención de tributos á los dueños de tierras flexeradas.

Nuestro director ha recibido una carta suscrita por el Sr. Cholvi, en la que le invita á someter á un tribunal de honor la cuestión personal surgida entre él y nuestro compañero de Redacción Sr. Menéndez.

Como el asunto está ya entregado á los tribunales de justicia, y esto lo sabe el Sr. Cholvi, nuestro director se ha visto sorprendido por tan extraña petición, toda vez que nunca ha sido costumbre someter cuestiones semejantes al conocimiento de un tribunal de honor por parte de los interesados.

Esto envolvería una incorrección y falta de respeto para las entidades llamadas á resolver, que nosotros no hemos de cometer jamás.

Por otra parte, como nuestro director tiene terminantemente declarado que no ha de inmiscuirse en la cuestión Cholvi-Menéndez á fin de no coartar la libertad de dicho compañero, es á éste y no á nuestro director á quien debe dirigirse, no para la constitución de un tribunal de honor, sino para otros fines, máxime cuando se trata de un asunto de carácter tan concreto como personal, en el cual para nada puede ni debe intervenir nuestro director.

Aparte de lo dicho, éste, que conoce perfectamente los deberes de toda persona sensata, no ha de admitir y sí rechazar los consejos que pretende darle el Sr. Cholvi en su carta, que, precisamente por su índole, constituye una muestra evidentiísima de torpeza y contiene un cúmulo de incorrecciones y de ligerezas.

Con directores por el estilo del Sr. Cholvi, el órgano de los resellados, famoso ya por las sentencias condenatorias de injuria decretadas contra él, acabará por convertirse en objeto de risa para todos.

Cortamos de nuestro colega local *La Opinión* las siguientes líneas:

«Se conoce que al *Diario de Tarragona* le sentó mal nuestro suelto de anteayer sobre el asunto Menéndez, pues saltando por todos los respetos y conveniencias periodísticas, nos dice que poco le importa pensemos de esta ó la otra manera.

Sentimos por el mismo colega, su desplante.»

**

«Ayer se celebró juicio conciliatorio, instado por nuestro estimado amigo don Juan Vilá, contra don Antonio Cholvi, director del *Diario de Tarragona*, por injuria y calumnia.

Sentimos el percance del señor Cholvi y con mayor motivo por cuanto en dicho juicio no se pudo llegar á un acuerdo.»

Con fecha 4 de Julio escribe uno de los mas bravos militares que en Cuba operan, ayudante de órdenes de un pundonoroso general, á un su pariente y distinguido amigo nuestro de esta capital las siguientes impresiones acerca de la guerra de aquella isla:

«Respecto á la guerra, lo único que le puedo decir, se refiere á la zona de San Cristóbal en que he estado operando, y casi podría asegurarle que en la provincia de Pinar del Río no quedan ya más que bandidos. En donde se sienta algo la guerra es en la provincia de la Habana, pero pronto creo que terminará con el cabecilla Castillo, que es el que la sostiene, quedando por lo tanto reconcentrado el enemigo en Oriente, donde nos dirigiremos muy pronto.

No puede usted figurarse el calor que hace y los aguaceros que caen, este parece el Diluvio universal; los caminos están imposibles.

Respecto á lo que me lize si esto terminará pronto, yo por lo que veo y leo, entiendo que podrá tardar un año, aunque como usted sabe, depende del comportamiento de los E. U. que se alargue más ó menos.»

Anteayer tarde se celebró en el Casino de agricultores domiciliado en la calle de Caballeros una reunión, á la cual asistieron más de cien cosecheros de vino de nuestro término municipal, con objeto de ver el modo de concertar con la Arrendataria de Consumos la entrada de la próxima vendimia.

Presidió la sesión D. Pablo Segura, el cual expuso el objeto de la convocatoria, acordándose, después de haber hecho uso de la palabra varios de los señores concurrentes al acto, nombrar una comisión compuesta de los Sres. Segura, Boxó, Virgili, Morera é Icart para que arreglen el asunto con los arrendatarios y si es necesario con todos los cosecheros, arreglo que resulte beneficioso para éstos y para el público en general.

Ayer falleció repentinamente en la posada Nacional un sugeto hospedado en la misma.

Ayer se recibió en esta ciudad la orden ejecutoria de los desgraciados reos, apodados «Patarrota» y «Corazón», los cuales fueron condenados á muerte por esta Audiencia provincial como autores del asesinato perpetrado en la persona de un guarda término de Mora la Nueva.

En el certámen coral que, con motivo de las próximas fiestas de San Magín, tendrá lugar en nuestro circo taurino el día 19 del actual, tomará parte el aplaudido coro de la sociedad «La Ilustración Obrera», de Falset, á cuyo efecto ha comenzado los ensayos de la pieza obligada «Los Pescadores» y otra de libre elección.

Lo celebramos infinito.

Mañana debe celebrarse sesión de primera convocatoria nuestra corporación municipal.

La recaudación líquida obtenida por la Delegación de Hacienda de esta provincia durante el próximo pasado mes de Julio, ha sido de 489.266'77, que, comparada con igual mes del año anterior, acusa una baja de 140.833'15 pesetas.

Bajo la presidencia del señor alcalde se celebró ayer una reunión de propietarios de este término para ponerse de acuerdo respecto á la forma de abajar los derechos de consumos que han de satisfacer por la parte de sus cosechas de vino que se consuma en esta ciudad.

Los rerridos no llegaron ayer á una resolución, por lo cual acordaron reunirse de nuevo para resolver en definitiva dicho asunto.

Hoy tomará posesión del cargo de administrador de Hacienda de esta provincia nuestro particular y querido amigo don Pablo Tello, cuyo cargo ha desempeñado ya anteriormente.

Animadísimo vióse anteayer el paseo central de la rambla de San Juan durante las horas en que lo amenizó la brillante banda de música del regimiento de Albuera.

Ha sido nombrado oficial primero de la Administración de Hacienda de esta provincia don Ignacio de las Llanderas y Pastor, que lo era de tercera clase de Investigación de Hacienda pública.

La filxera ha hecho grandes progresos recientemente en las provincias de Cataluña.

De las 130.000 hectáreas dedicadas al cultivo de la vid en Barcelona parece que sólo quedan hoy indemnes unas 5.000.

La provincia de Tarragona conserva libres unas 60.008 hectáreas de las 100.000 que poseía.

Las 40.000 hectáreas que tenía la provincia de Gerona, fueron todas invadidas, habiendo desaparecido.

En la de Lérida hay muchos viñedos filxerados en el centro y Mediodía de la provincia.

La Gaceta contiene una real orden de Fomento disponiendo que no se proceda á clasificar á ningún maestro rehabilitado, sin que acredite haber sufrido los descuentos del 3 por 100 del sueldo que hubiera disfrutado desde el 1.º de Julio de 1887.

Por Real orden de fecha 30 de Julio próximo pasado ha sido ascendido á oficial de la clase de primeros con destino á la Administración de Hacienda de Málaga, nuestro particular y querido amigo don Carmelo Sales y Navarro, que lo era de la clase de segundos, desempeñando el cargo de oficial primero de la de esta provincia.

Sentimos el traslado de tan inteligente funcionario, pues durante el poco tiempo que ha venido ejerciendo interinamente el cargo de Administrador de Hacienda de esta provincia, ha desplegado un celo y actividad propias de una elevada ilustración, y al mismo tiempo que le felicitamos por su reciente ascenso le deseamos otras muchas prosperidades en su carrera.

Según se dice, los mozos correspondientes al actual reemplazo serán llamados á filas en el próximo mes de Septiembre.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Jaou, número 57.

Noticias provinciales

REUS.—Nuestro apreciable amigo el habil disecador naturalista don Juan Mateo Ternel ha tenido la feliz idea de disponer la venta por medio de sorteo, de uno de los flamencos que

tiempos otras hallábanse expuestos en el comercio de ropas de don Marcos Massó.

—Nuestro particular amigo el acreditado fabricante de chocolates don Pedro Font, ha obtenido en la Exposición de Suez, una de las más altas recompensas otorgadas á los concurrentes á dicho certámen que más se han distinguido en la Exposición de sus productos.

El premio alcanzado consiste en una medalla de oro preciosísima, á la cual acompaña una artística estrella, del mismo metal, distinción de honor, con que han sido premiados los chocolates de casa Font, presentados en el indicado concurso.

Tanto la estrella, como la medalla, se hallan encerrados en magnífico estuche de felpa, y están expuestos en los escaparates del despacho de la casa Font, establecida en la calle de las Galanas, juntamente con el diploma acreditativo de haber conquistado aquel alto premio.

Damos la enhorabuena al señor Font, por la distinción que ha merecido en aquella importantísima exposición.

—En la gran zanja que se está abriendo en la riera de la parte baja de esta ciudad, para la cloaca receptora de aguas sucias y sobrantes de la población, se había encontrado una imagen de la Virgen tallada en madera.

Corrían varias versiones acerca de tal hallazgo que nos abstenemos de referir por creérlas todas absurdas é inverosímiles.

—El pasado sábado pasó á Barcelona don José María Borrás, presidente de la Comisión de Fomento de nuestro Ayuntamiento, para orillar fácilmente algunas dificultades que podrían presentarse á la colocación de la tubería que ha de empalmar con la general de aguas y se ha de colocar en la ex-refinería de petróleo «La Pensilvania», para utilizar la agua cedida generosamente como saben nuestros lectores por la razón social Vilella y compañía mientras dure la escasez de aguas actual.

TORTOSA.—Se nos ha dicho, que aprovechando la estancia en Valencia, del exministro de la disidencia conservadora, señor Silvela, ha ido á visitarle una comisión del comité local de su partido, para renovar la adhesión su política, y hablarle de los trabajos que en Tortosa se realizan, para formar adeptos á su bandera.

Lo que no se dice es si dicho Comité fundará un periódico.

¡Cosa extraña!

—Se está ultimando la tasación de los terrenos que ocupa la carretera de Bitem á Tivenys.

—Se espera el montador para comenzar la colocación de las piezas metálicas para el segundo tramo del puente del Estado sobre el Ebro.

VALLS.—Procedente de la corte llegó el jueves por la tarde á esta población nuestro respetable y distinguido amigo don Juan Ortega Gironés, ilustrado director de *La Iberia* de Madrid, el cual se hospeda como siempre en la deliciosa quinta de los señores de Salvany, situada en lo más agreste y pintoresco del bosque de este término.

Reciba tan querido compañero nuestra más cordial bienvenida.

—Ha sido nombrado rector del colegio de padres Escolapios de esta ciudad el reverendo don Pio Galtés, de cuyas virtudes é ilustración se nos hace elogios.

Dámosle nuestro saludo de bienvenida. —El domingo 1.º de Agosto, tomó posesión del Juzgado municipal de esta ciudad, el abogado don José Cabestany Hernandez Hernandez, entrando en funciones de Juez de primera instancia é instrucción.

—Veraneando en la hermosa casa de campo que posee en la partida del Bosque de este término don Fidel de Moragas, se halla el M. I. doctor don Andrés Dexeus, Canónigo de la Catedral de Tarragona y Vice rector del Seminario conciliar de dicha capital.

—Ha sido destinado de coadjutor á Poboledá nuestro paisano el joven presbítero reverendo don Juan Morjá.

SECCIÓN COMERCIAL

Estación Enotécnica de España en Cete

31 Julio.

En dos ocasiones recientes hemos dado ya la reseña del aspecto general que presentaban los viñedos en esta nación y en Argelia y aunque ningún cálculo serio puede hacerse sobre los resultados probables de la próxima cosecha, ya que es posible cambien aún mucho las cosas en sentido favorable ó adverso de aquí á las vendimias, puede asegurarse, sin temor á dudas,

que la recolección de 1897 no será en cantidad ni en calidad abundante y buena.

«La situación de los viñedos, dice *Le Monteur vinicole de Paris*, no se ha modificado sensiblemente desde la anterior semana. Se observa sin embargo que las enfermedades criptogámicas se han extendido en todo el Sud Oeste y Oeste. Tal hecho unido á los perjuicios precedentes causados por las heladas, las tempestades, la *coulture* y la sequedad, no hacen augurar una cantidad considerable para la cosecha vinícola de 1897».

En la conciencia de todos está que la única región de la república en donde la cosecha está mejor y en donde prometía abundantísima, diremos mejor extraordinaria recolección, era el Mediodía, que elabora por sí solo la mitad del vino de Francia, pero de 25 días á esta parte las cosas van variando y se tiene hoy la certeza de que si bien en los llanos, sino sobreviene contratiempo alguno, «la producción será bella, en las costas y laderas muchos propietarios resultarán engañados, pues hay muchos viñedos que están en bastante triste estado. En ciertos pueblos vecinos de Cete se ven racimos numerosos completamente tiesos ó secos y los otros de pequeño volumen y dispuestos también á secarse».

La cosecha en Argelia «que tan abundante se había supuesto no será mas que de rendimiento ordinario, tanto por que los granos resultan pequeños, como porque la sequía y el viento del Sud han ocasionado y ocasionan en las viñas no pequeños daños, particularmente en los cerros».

Como resultado de todo lo que decimos se nota actividad y movimiento en todos los distritos vinícolas y principalmente en los del Mediodía en donde la cosecha va adelantada tres semanas, así es que ya se esperan vinos nuevos de *Petits Bouchet* y *Alicante-Bouchet*, en el *Gard* y *Herault*, para el 15 ó 20 de Agosto.

Son un problema aun los precios con que debatirán los vinos nuevos, pero á juzgar por las pretensiones de los cosecheros y de lo que se dice de ventas realizadas sobre cepa ó para después de la suelta la creencia es que serán elevados.

Para nuestros vinos y por el momento presente la calma más completa domina en todos los mercados. Este estado de cosas, debido mucho á la expectación que reina en todas partes, hace que los vinos viejos conserven con firmeza y sin alteración los precios, pero las transacciones son pocas y sin importancia.

Para después de normalizada la situación y cuando se sepa siquiera algo de cierto lo que dará de sí la actual recolección, la opinión general es de que se trabajará, pero por el momento repetimos, nada favorable se inicia en obsequio de nuestros vinos, ya que si bien salen de aquí frecuentes cargamentos de pipería vacío para España, los vinos nuevos recientemente llegados, que por ser los primeros tenían siempre fácil y segura venta en los muelles, han tenido, la mayoría, que entrarse en almacén donde esperan compradores á 24 ó 25 francos hectólitro, cotizaciones que aunque parezcan algo subidas distan mucho de serlo, si se tienen en cuenta los precios elevados, quizá demasiado para bien de todos, que dominan en España y lo escasa que es la cosecha de la uva tintorera en nuestra nación.

Como complemento de lo expuesto damos á continuación la nota publicada por la Dirección general de agricultura para el año corriente y que comprende hasta la fecha del 15 del actual, sobre evaluación de los cultivos y estado de la cosecha de vinos. Esta evaluación establecida con los datos suministrados por los profesores departamentales de agricultura clasifica la futura cosecha de vinos de la siguiente manera: 3 departamentos muy buena; 20 buena; 21 bastante buena; 7 pasable; 9 mediana; 9 mala; 2 mala y 15 que no cultivan la viña. El año último en igual fecha la evaluación de la cosecha vinícola se había clasificado: 28 departamentos muy buena; 34 buena y 10 bastante buena.

Si aplicamos el método aritmético basando la cifra media deducida de las evaluaciones de 1897 y 1896 veremos que la media general de este año da la cifra 64 ó sea entre cosecha bastante buena y pasable y la del año anterior la cifra 90 que significa cosecha más que buena, de ello que si con la cifra 90 la cosecha de 1896 ha dado un rendimiento de 44.656,153 hectólitros, la de 1897 con la cifra 64 debería dar solamente 31.755,486 hectólitros. Esto que no es más que un cálculo meramente matemático, y al cual no debe concederse otro valor, ya que como hemos dicho anteriormente puede modificarse mucho con el mes y medio que falta hasta la recolección, constituye, sin embargo, por el momento presente, una indicación interesante para juzgar el resultado total que podrá dar la cosecha de vinos en Francia en 1897.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 2

De Hamburgo y esc. v. «Pizarro», de 772 toneladas, c. Berrojaín, con tránsito, consignado á los señores Mac-Andrews y C.^a
De Bilbao y esc. v. «Cabo Espartel», de 1249 toneladas, c. Foruria, con efectos, consignado á don Mariano Peres.
De Cullera, l. «Rosita», de 10 ts., p. Prats, con melones, consignado á don José Maria Ricomá.

DESPACHADAS

Para Hamburgo y esc. v. «Pizarro», con efectos.
Para Marsella y esc. v. «Cabo Espartel», con efectos

BUQUES A LA CARGA

MARTES 3

Para Londres vapor «Campeador», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
Para Liverpool vapor «Pinzón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
MIERCOLES 4
Para Génova y Liorna, admitiendo carga para Nueva York, con trasbordo en Génova, vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Más y March.

JUEVES 5

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Vicente», consignatario don Mariano Peres.
Para Bilbao y escalas (haciendo la de Puebla) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno López.
Para Cete vapor «Amalia», consignatarios señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

VIERNES 6

Para Glasgow vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.^a
Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borga, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschan y Nischni Nowgorod, á flete corrido vía San Petersburg, vapor «Oberón», que despachan los Sres. Boada Hermanos.
Para Marsella y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario D. Mariano Peres.
Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente D. José M.^a Ricomá.
Para Liverpool vapor inglés «Frutera», consignatarios señores Vinda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

SÁBADO 7

Para Liverpool vapor «Túria», su agente don Modesto Fenech.

Directamente para Christiania, Christiansand, Dramen, Staranger, Bergen, Christiansud y Trondhsem, saldrá el 12/14 Agosto el vapor «Sultjelma», que despacha los señores Boada hermanos.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior..	64'51
4 por 100 Exterior..	80'52
Amortizable.....	77'75
Cubas 1886.....	95'12
Idem 1890.....	79'62
Coloniales.....	91'00
Nortes.....	21'70
Francias.....	16'70
Orenses.....	9'00
Aduanas.....	00'00
Paris exterior.....	61'68
Madrid interior....	64'47
Paris á la vista....	30'80
Londres á la vista..	32'85

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palan, 5.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—La Invencción del cuerpo de San Esteban prot.

SANTOS DE MAÑANA.—Santo Domingo de Guzmán confesor y franciscano.

Oración de Cuarenta Horas

S. Corazón.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á la Purificación de Nuestra Señora en la Catedral.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.
Parada Luchana.
Visita de Hospital y provisiones, capitán 4.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Cármen Lloveras Casanovas, Rosa Mateus Capdevila.
DEFUNCIONES.—Tecla Ferrer Pons, Caballeros, 5; Paula Amill Torres, Real, 13; Ramón Arana Esteve, Santo Domingo, 12; Antonia Cebriá Castelló, (Pabellones Penal).
MATRIMONIOS.—Jacinto Rafael Praveisco con Antonia Caballé Roig.

Telegramas

Madrid 2, 10'30 m.

El Imparcial ha recibido telegramas con firmando las noticias del *Heraldo* referentes al ataque y sorpresa de Marianao. En dicho ataque y sorpresa de Marianao. En dicho ataque resultó herido el capitán de voluntarios y al teniente alcalde señor Echaurreta. Hubo gran número de muertos y heridos, no pudiéndose detallar aún su número.

Madrid, 2, 10'45 m.

Telegrafian de la Habana que allí se carece de noticias de las operaciones de la guerra en el departamento Oriental.

La cuestión económica en la isla sigue presentando graves caracteres, reinando acerca de esto crecientes pesimismo.

Madrid, 2, 11 m.

El pueblo de la Esperanza, á pocos kilómetros de Santa Clara, ha sido atacado por los rebeldes.

Hay gran número de enfermos en los hospitales.

El partido de Unión Constitucional ha pedido la exclusión de las listas electorales de gran número de reformistas y autonomistas, todos personas de significación.

Dícese que Máximo Gómez se encuentra oculto cerca de Jatibonico.

Ha empezado á cumplir la pena de suspensión de empleo y sueldo que por su intervención en la causa del «Competidor», le impuso el Consejo Supremo de Guerra y Marina, el auditor de la Armada don Domingo de Miguel.

Madrid, 2, 11'15 m.

Desde anoche habia temores de que se produjeran desórdenes en el extraradio con motivo de empezar el cobro de los Consumos por arriendo.

En todas las zonas están cerradas las tiendas, abundando los grupos de los que no quieren reconocer dichos arriendo.

Han ocurrido algunos alborotos de poca importancia, facilmente dominados.

Se ha dispuesto que la guardia civil patrulle por las zonas. En las prevenciones se han reforzado los retenes en previsión de lo que pueda ocurrir.

Madrid, 2, 11'30 m.

En 10 días y 10 horas ha hecho el «Alfonso XIII» la travesía de la Habana á la Coruña, donde ha desembarcado 551 pasajeros de los 1.128 que traía. El resto desembarcarán hoy en Santander.

Madrid, 2, 12'15 t.

Dicen de Nueva York que la junta revolucionaria ha hecho publicar una carta de Máximo Gómez dirigida á los emigrado cubanos excitándoles á rechazar las reformas y la autonomía que España ofrece á la gran Antilla.

Madrid, 2, 12'30 t.

También á publicado dicha junta una carta fechada en Madrid, y que atribuye á un conocido político, en la cual se reflejan alarmantes pesimismo y se insinúa la especie de que España va cansándose de la guerra que sostiene en Cuba.

Madrid, 2, 12'50 t.

Noticias de Nueva York dicen que de la Carolina del Norte ha salido para Cuba una expedición filibustera bien provista de armas y municiones.

Madrid, 2, 3 t.

Esta mañana aparecieron cerradas muchas tiendas en el extraradio, singularmente en los barrios de los Cuatro Caminos y del Puente de Toledo.

Una multitud de chiquillos y mujeres, y algunos hombres, apedrearon las tiendas que permanecían abiertas.

Se dice que los grupos han penetrado en una tienda destrozando toda la anaquelaria y apoderándose de aguarrás y petróleo para quemar los fieltos y las castillas de los resguardos.

La benemérita y la policía cargaron sobre

la muchedumbre, dispersándola. Una mujer resultó herida de un sablazo en la cabeza.

En la Puerta de Toledo han tenido que retirarse los dependientes de la Arrendataría de Consumos en vista de la actitud agresiva de los grupos.

En los Cuatro Caminos hay apostada una sección de caballería de la guardia civil para impedir que se produzcan desórdenes.

Se dice que los matuteros han aprovechado y aprovechan el tiempo para hacer su negocio.

Estas algaradas preocupan á todos. Las autoridades han adoptado las oportunas precauciones.

Madrid 2, 5'30 t.

Nos comunican de Valencia que ha empezado con gran brillantez la batalla de flores, á la que asiste numerosa y distinguida concurrencia.

El coche mejor presentado parece ser el de la comisión de la Alameda, esto es, del Ayuntamiento.

Madrid 2, 6 t.

La cuestión de los consumos continúa lo mismo, habiéndose adoptado algunas precauciones para que no ocurra esta noche ningún incidente.

Madrid 2, 6'15 t.

No se han recibido nuevos despachos de Cuba ni de Filipinas.

Madrid 2, 6'40 t.

Un repartidor de «El Imparcial» que habia sido despedido de dicho periódico, ha ido hoy á la administración del colega y ha disparado un tiro contra el administrador D. José Gasset, quien ha resultado ileso.

El agresor ha sido detenido.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

AGENCIA DE NEGOCIOS DE ROSENDO VILADOT CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuya competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barriquer, trata con especialidad las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para la curación de las granulaciones. Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

DEPENDIENTE

Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión, 12, principal.

MANUEL LOZANO SANAHUJA

Procurador de los Tribunales Y HABILITADO DE CLASES PASIVAS

Conde de Rius, 13, 2.º 2.ª-Tarragona

Tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que se ha dado de alta en la contribución para la habilitación de Clases Pasivas. Así como también se dedica á la administración de fincas rústicas y urbanas, mediante un tanto por ciento módico, representación en causas criminales; cumplimentación de exhortos; presentación de alzas; bajas, repartos y cuantas gestiones y reclamaciones tenga que hacer y formular, cerca de la Delegación de Hacienda, Diputación, Ayuntamiento, Curia Eclesiástica y demás Corporaciones, lo mismo civiles que particulares.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso á med.ª	Plazas	Dinero	
Espiritu de vino 35 grados sin casco	450 á 470	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
Id. id. rectificado todo grado id.	550 á 570	500 litros.	Harina de 1.ª clase.....	19'00 á 19'25	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'12
Id. de ind.ª extra-fin.ª todo grad.ª id.		500 litros.	Id. enteras.....	18'00 á 18'25	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha.	00'00
Id. id. prima superior id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	14'00 á 14'25	id.	Islandia legítimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques...	23'00
Id. id. prima corriente id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	9'00 á 9'25	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 35 grados	415 á 420	516 litros.	Salvado del país.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta.	0'38
Holanda de vino 19 1/2 grados	id. á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'62
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha.	0'25
Anisador de vino 30 grados	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Troico de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta.	0'38
Id. id. 19 1/2 grados	id. á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	»	0'38
Id. id. 17 1/2 grados	id. á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	»	0'38
Vino tinto dulce Priorato.....	24 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Coruña.	»	0'38
Id. seco id.	22 á 27	id.	Azufre en polvo florist.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	»	0'38
J.ª bajos id.	19 á 23	id.	Idem 2.ª bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	28 á 29	id. de 58'40	Lérida.	»	0'38
Id. del campo.....	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	24 á 25'25	id.	Málaga.	»	0'50
Vino blanco.....	17 á 21	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	42 á 44	41'60 kilos.	Madrid.	»	0'38
Mistela negra.....	34 á 38	id.	Algarrobas.....	5'50 á 5'75	id.	Elejes hierros para pipería.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	»	0'38
Mistela blanca.....	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete..	á 10'50	id.	Due.ª N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	»	0'38
Aceite oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	»	0'25
Id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	»	0'38
Trigo del país.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.	»	0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.ª	12'25	id.	Aros de avellano para pipería.....	16 á 18	c.ª de 24 ds.	Sevilla.	»	0'38
Cebada del país.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anis manchego.....	40 á 45	41'60 kilos.	Id. de castaño para pipería.....	á 16	id.	Tortosa.	»	0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para pipería.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	»	0'25
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	»	0'38
Id. medianos.....	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.	»	0'25
Carbon Cardiff.....	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	»	0'38
Carbon llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos			
Carbon fragua.....	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.			

ANUNCIOS

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA